
 

 

 

と き：平成２３年１０月３日（月） １５：３０～１７：００ 

ところ：青墓地区センター 

団 体：青墓校区社会福祉推進協議会 １８名 

 

【団体】 

  青墓という地区は、史跡の町ということで青野の国分寺、昼飯の大塚古墳、

青墓の源朝長の墓などたくさんの有名な史跡があります。そのような先祖から

の伝統文化を守っていくことが私たち地区の使命だと思っております。 

また、青墓の社会福祉協議会は順調に進んでおり、9 月 16 日に行われた敬老

会では、77 歳以上の参加者が平成 20 年度は 240 名、平成 21 年度は 260 名、平

成 22 年度は 290 名、平成 23 年度は 320 名ほどの参加がありました。婦人部の

みなさんの努力のおかげと、いかに住みよい町になっているかという証だと思

います。その他、安全安心のまちづくりでは、保安パトロールなど行っており

ます。青墓地区は大垣市でも犯罪件数が年間 80件ほどと非常に犯罪が少ない町

です。やはり、皆さんの協力のおかげでまちづくりが進んでいるのだろうと思

っています。 

  

【団体】 

 昼飯の大塚古墳のところに見学者

用駐車場がなくて困っています。路上

駐車が多く自治会のほうで駐車しな

いでくださいという紙を車のフロン

トに置こうかという案もでています。 

 

【市長】 

今は車社会で、何か施設をつくると駐車場という話になります。全部整備と

いうのは難しいです。また、赤坂総合センターをどのように活用していくかと

いう問題もあります。今後、赤坂総合センターを昼飯大塚古墳の資料館みたい

にするという手もあります。赤坂地区センターや赤坂東地区センターや青墓地

区センターも建設されたため、集会場はこの地区では整備されているのかなと

思います。 

 



【団体】 

駐車場の問題は難しいです。大垣駅南も北側のアクアウォークに車を駐車し

て、南側に観光したり電車に乗って出かけるという話も聞きます。 

  

【団体】 

 大垣城公園の駐車場がなにもイベントがないとき、駐車できないようになっ

ているため、駐車できるようにするといいと思います。公園を利用する人もい

るため、イベントがないときでも駐車できるようになるといいです。 

 

【団体】 

名古屋の方で、電車で大垣に来て史跡などを巡って、最後にアクアウォークで

買い物されて帰るという話も聞きます。また、観光バスなどが乗りつけられる

駐車場を作って、大塚古墳などを観光していただいて買い物をして帰ってもら

えるといいです。 

 

【団体】 

赤坂総合センターに大塚古墳の駐車場ですという案内板を作っていただきた

いです。どこの古墳でも、駐車場から 300 メートルぐらい歩くのが普通です。 

 

【市長】 

 また、歩いて散策してもらうのもいいですね。赤坂だと国分寺に車を止めて

歩いてもらったり、自転車で走ってもらうのもいいです。 

 

【団体】 

 野外ミュージアムとして、国分寺や大塚古墳などを観光のひとつとして道路

にきれいな看板を立てれば、観光に来る人にもわかりやすく喜ばれます。夜に

なると照明があるため、国分寺あたりをウォーキングされる方もみえます。 

 

【市長】 

 散策するにはいいですね。歴史資料館にもう少し入場してもらえるといいか

なと思います。 

 

【団体】 

 少しわかりにくいため入場者も少ないです。大垣から彦根までのエリアは古

い文化の拠点でつながっているように思います。連携して流れを作るものいい

のではないでしょうか。関ヶ原があり、長浜があり、彦根があります。 



 

 

【団体】 

 東海自然歩道をとても分かりやすく綺麗に整備していただくと、ジョギング

やウォーキングにいいと思います。 

 

【市長】 

 野外活動センターはどうですか？ 

 

【団体】 

 かなり利用されています。休

日は子ども達がサッカーを行

っていますし、平日はグランド

ゴルフを行ってみえます。 

 

【団体】 

 青墓や赤坂の体育振興会で

ウォーキングをやっています

が、野外活動センターのあたり

の設備があまりよくないため、

最近は池田町の大津谷に行きます。朝長の墓のあたりを整備して、ウォーキン

グやバーベキューで青墓を訪れるみなさんに利用していただきたいです。 

 

【団体】 

奥の細道むすびの地記念館を建設されていますが、町の活性化にどのくらい

貢献できるか見通しはたっているのですか？駅の北側は発展していますが、南

側も賑わうことができますか？ 

 

【市長】 

 休日は毎日約 1,000 人の方が大垣城に観光にきています。水門川の船下り芭

蕉祭も JR東海と連携して、宣伝しています。その関係で来場者は増えると思い

ます。ただ、南側の開発となると、地権者が多いためなかなか時間がかかりま

す。ヤナゲンの北側は再開発で、将来は共同ビルやマンションが建つ予定です。

大垣は、どちらかというと観光都市ではなく産業文化都市だと思っています。

産業がしっかりしていないと人口もどんどん減ってしまいます。 

 



【団体】 

 青墓は風力発電に一番適した場所だと思います。伊吹おろしがあるためいい

のではないでしょうか。 

 

【市長】 

 風力発電は冬場はいいですが、問題はずっと風があるかどうかです。ドイツ

が自然エネルギーを増やして、14％自然エネルギーです。風力発電もドイツは

偏西風があるため常時発電できますが、大垣では難しいです。あと、風力発電

は低周波の騒音が問題になります。自然エネルギーは安定性とコストの問題が

あります。 

 

【団体】 

 東北大地震が起こって余計に自然エネルギーの大切さを感じました。 

最近では、岐阜県は日本一気温が高いところと報道されるときもあるくらいで

すから、太陽光発電は適しています。 

 

【市長】 

 太陽光は、一番エネルギーとして現実的だと考えられます。ただし、晴れた

日でしかできないので、安定はしないです。公共施設を太陽光発電にすること

は必要ですが、自然エネルギーはコストがかかってしまいます。 

 

【団体】 

 原子力発電もゼロにはできませんが、安全な場所に建設するとなるとどこな

のかというのが課題ですね。 

 

【市長】 

大垣も原発から 70キロと近いですから、万が一何か起こったときは安全性が

認められない場合は再稼働をしないでほしいと県や国に要望しています。浜岡

原発も中部電力はあまり関係ないですが、関西電力は 45％が原発なため、停止

になると住民生活も経済も止まります。 

 

【団体】 

 地域活性化で中心市街地も大切ですが、青墓のような周辺地域の活性化もお

願いしたいです。観光ルートのモデルコースをつくることや道路や環境整備な

どを計画に入れていただくようお願いします。子育て日本一を目指してみえま

すが、医療の面や保育の面では非常に恵まれていますが、人と施設の充実もお



願いしたいです。青墓幼保園に

おいては狭く砂場が小さいため、

大きくしてほしいです。あと、

先生の資質向上もお願いします。 

 

【市長】 

 未来を担うのは子ども達なの

で、行政も医療費の補助や保育

料の減額を行っています。保育

園は、幼保園として一体化して

いるため確かに手狭なところは

あるかもしれません。今度北幼保園を整備しますが、必ず問題にはるのは駐車

場です。ただし、各地区に駐車場を確保するのは現実難しいです。少人数性も、

教室の数や先生の数の問題がありますので一度にはできませんが、少しずつ行

っていきます。道路の整備も徐々にしなければなりませんね。 

 

【団体】 

 むすびの地記念館ができることは、大垣の活性化にとってよいことだと思い

ます。せっかくお客さんに来て頂くため、大垣市はお菓子のお土産はたくさん

あるのですが、お菓子以外のお土産でキャラクターのついたグッズとかがある

といいです。マスコットキャラクターでストラップなどを販売すると観光客に

喜ばれるのではないでしょうか。 

 

【市長】 

 来年は岐阜国体があるので全国から参加にしてもらうため、お菓子以外のお

土産があるといいですね。桝といってもピンとこないでしょうし、大理石とい

うものありますが、少し持って帰るのには重たいですから。 

 

【団体】 

今までの特産品以外で、何か新しいものを考える必要があります。焼き物と

いうと赤坂は温故焼がありました。 

 

【団体】 

 市民の健康広場にボランティア団体として協力、参加したのですが、市役所

北駐車場や北庁舎北側の駐車場を市のイベントがあるとき開放していただける

とありがたいです。保健センターの駐車場も少ないです。 



 

【市長】 

 土日は市役所北駐車場や北庁舎北側の駐車場は市のイベントで協力いただい

てる方には開放させてもらってます。興文地区は本当に駐車場がなくて、いつ

も要望がある地域です。 

 

【団体】 

 まだまだ意見もあるかと思いますが、予定の時間となりましたので、市長と

のかがやきライフトークは締めさせていただきます。 

 

【市長】 

 今日はありがとうございました。青墓地区は国分寺をはじめ歴史文化の宝庫

です。その遺跡を歩いて楽しめる地域づくりができたらよいのではないかと思

います。昼飯大塚古墳は来年完成のため、ぜひ多くの方にきていただいて楽し

めるような地域をみなさんと一緒に作っていきたいと思います。青墓地区のみ

なさんには、発展のためお力添えをいただきますようよろしくお願いします。 


